

EL ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells y Garcia, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de ella, trimestre 30.—Números sueltos un real.

Sábado 2 de Diciembre.

El Eco de Cartagena

LAS ESPONJAS.

La pesca de las esponjas se hace principalmente en el mar del Archipiélago y en las costas de Siria; empieza en Mayo y Junio y acaba en Agosto para los griegos, que se sirven de la draga; pero los sirios la continúan hasta Setiembre, sumergiéndose los pescadores y cogiéndolas con la mano.

Las esponjas de inferior calidad se encuentran en las aguas bajas, mientras que las buenas solo se hallan á gran profundidad.

Para las primeras se hace uso de un tridente con el que se las arranca, pero con gran deterioro; por lo que, para las esponjas finas, hábiles buzos descienden al fondo del mar, donde con un cuchillo las desprenden con mucha precaución.

También se pescan las esponjas en el golfo de México; pero son generalmente muy poco estimadas.

El producto de esta pesca no puede entregarse al comercio sin someterle primero á ciertas preparaciones para despojarlos de la materia animal que encierran, y su calidad se determina por la firmeza de las fibras de su red córnea y de la estrechez de sus mallas. De esta última clasificación resultan tres distintas y principales cualidades que las distinguen: primera en finas blancas, destinadas al tocador; segunda en finas duras todavía de pequeña granulación, pero amacillentas, llamadas *chinosas*; y tercera en gruesas e omunes, llamadas también venecianas, para limpiar los pisos y otros usos domésticos.

No concluiremos esta sucinta reseña sin añadir algunas palabras sobre un hecho importantísimo bajo el doble punto de vista científico e industrial, que en el porvenir podría ser para Europa manantial de un producto tan importante como la creatina, y cuyo monopolio han tenido siempre los orientales.

Nos referimos á la aclimatación de ciertas esponjas en las costas del Mediodía de la Península y de nuestras posesiones de Africa.

El enorme consumo que se hace de estos zoófitos, unido á la poca inteligente dirección de su pesca, empobrece poco á poco los bancos submarinos, é indudablemente no está lejano el día en que su reproducción no llegará á reemplazar esta destrucción periódica y creciente.

Convendría prevenir con urgencia un resultado tan sensible, ensayando la naturalización de esos espongiarios en las costas referidas; y como la experiencia ha demostrado que la esponja, cuanto mas avanzada al Norte, tiene mas fiño y espeso tegido podría esperarse fundadamente una mejora notable en la calidad de los productos. Como el precio de la esponja de tocador llega y aun excede de 400 reales por kilogramo, se comprenderá perfectamente cual sería el producto de uno de esos campos submarinos donde se hiciera una exploración regular; sobre todo, si se tiene en cuenta que bastarían tres años para ponerlos en plena producción.

La única dificultad consistiría en la trasplatación de las esponjas de las costas de Siria á nuestras costas ó las de Africa.

Los medios igualmente practicables se presentan: el primero el de arrancar, con ayuda de un *ictineo*, los grupos de roca en los que se adhieren las esponjas, y despues de colocarlos cuidadosamente en cajones agujereados, y remolcarlos hasta el sitio previamente elegido.

Es mas que probable que en el año siguiente estos zoófitos se multiplicarían en su nueva patria.

En cuanto al segundo medio consistiría en recoger sencillamente los gérmenes que se desprenden del animal, y trasportarlos á los fondos de roca que se les estarían reservados.

Si se ocupasen formalmente de esta cuestión, la dificultad sería, sin duda alguna, vencida rápidamente.

N.

Misceláneas.

A consecuencia de arreglos concluidos con las compañías de cables submarinos, las tarifas para los telegramas dirigidos á la América del Norte y las Antillas, serán en lo sucesivo las mismas por el cable de Bilbao á Inglaterra que por la vía de Francia-Brest-Hollandose-Inglaterra unida telegráficamente á América por medio de seis cables, esta asimilación de tarifas proporciona al público ventajas de consideración por la vía del cable directo de Bilbao.

De una estadística sobre instrucción pública que ha visto la luz en Filipinas tomamos los siguientes datos que consideramos curiosos: segun dicho estado, la población sometida de aquel archipiélago se eleva á 5.429.531 habitantes, existiendo 1.016 escuelas de niños y 592 de niñas, en cuyos establecimientos reciben la instrucción primaria 98.661 de aquellos y 78.352 de estas; ó sea un total de 177.013 estudiantes de primeras letras. El gasto que ocasionan las 1.608 escuelas, por material y sueldos de maestros y maestras asciende á la suma de 163.281 pesos fuertes.

La proporción del número de niños que acuden á las escuelas con el de habitantes que en varias provincias es solo de 1 por 100, llega en otras hasta el 16.

Acaba de fallecer en Inglaterra el anciano general sir John Bell, á la edad de 95 años. El difunto general sirvió en la campaña de nuestra guerra de la Independencia, habiendo asistido á los sitios de Ciudad-Rodrigo y Badajoz y á las batallas de Salamanca y Vitoria.

Uno de los viajes más arriesgados que pueden realizarse lo acaba de llevar á cabo Mr. Russell, director de la compañía del Asia central. Salió de Cachemira en el mes de Julio último, y ha franqueado el Himalaya para penetrar en el Lodek, provincia china del Thibel occidental, que está casi desierta y cubierta de

mañana en las que hay nieves perpétuas y desde allí volvió al Yarkand, despues de fatigas sin cuento; pero habiendo hecho el camino del Indostan á la China por sitios que hasta ahora se creían inaccesibles.

Vojeunit Sbornich, revista militar rusa, publica los siguientes datos sobre la nueva organización de la caballería en aquel imperio.

Las siete divisiones de caballería, compuesta cada una de seis regimientos han sido recientemente organizadas en 14 divisiones de cuatro regimientos y uno de cosacos del Don formando una division especial con los cuatro regimientos restantes de esta última clase.

La expresada arma se divide en dos clases, caballería del ejército activo y caballería de reserva.

Las divisiones de la guardia y de las tropas de línea forman la primera y la segunda los escuadrones de reserva.

Cada division se compone de un regimiento de dragones, uno de lanceros, uno de husares y uno de cosacos subdividiéndose en dos brigadas.

Los escuadrones de reserva se organizan en brigadas al entrar en campaña, constituyendo dos nuevas divisiones.

El efectivo de caballería rusa se eleva hoy á 20 divisiones comprendiendo las de la Guardia, las de reserva y las del Cáucaso.

Son curiosos los siguientes datos relativos á la caza facturada en la estación del ferro-carril de Ciudad-Real.

Desde 1.º de Setiembre de 1875 á 31 de Mayo del 76 se facturaron 57.540 perdices y cincuenta y cuatro mil conejos.

De 1.º de Setiembre de 1876 hasta la fecha 27.600 de las primeras y 18.400 de los segundos.

Segun una estadística oficial publicada en Paris, resulta que el número de pobres inscritos en las oficinas de beneficencia, que era en